
LIGUE DE NATATION DU CENTRE VAL DE LOIRE 

REUNION DU COMITE DIRECTEUR 

Mercredi 22 mai 2024 au siège de la ligue 

- :- :- :- :- 

Présents 

 Président : Michel SAUGET 

 Trésorier général : Olivier DUPAS 

 Membres : Christophe CLEUZIOU, Serge COHEN, Patrick GASTOU, Patricia LAURENT, Claude 

MULON, Céline PAGE-SABOURIN, Michèle ROUILLY, Philippe ROUSSEAU, Eric THUILLIER, 

Jacques TISSOT 

 

Excusés 

 Nathalie BOULAY, David FERDOILLE, Olivier GAULT, Dominique LEFEBURE, Caroline LEFRANC, 

Séverine LISTRAT, Christophe MAILLY, François MARTIN  

 

Invités 

 Cécile DUCHATEAU 

-:- :- :- :- 

Ouverture de la réunion à 19h10  

Michel SAUGET souhaite la bienvenue aux membres présents. Il adresse ses meilleurs vœux de 

rétablissement à  Dominique Lefebure, hospitalisé, mais dont les nouvelles sont bonnes. Il présente 

l’ordre du jour : 

 Accueil – 5’ (Michel) 
 Validation des PV – 5’ (Dominique) 

o Validation des PV des réunions de bureau des 6 février, 12mars, 2 avril, 16 mai 
o Validation du PV de la réunion du comité de direction du  31 janvier 

 Points administratifs – 20’  
o Etat des licences au 20 mai 2024 (Michel) 
o Point sur la labellisation des clubs (Michel) 
o Evolution de Swim’O (Olivier) 

 Point sur la situation particulière des départements – 20’ 
 Affaires sportives – 30’  

o Bilans de la saison et perspectives toutes disciplines (Michel-François-Michèle) 
o Modifications des programmes 2024 natation (Cécile-Christophe) 
o Organisation saison eau libre (François-Jacques) 

 Point finances – 20’ 
o Situation de trésorerie au 20 mai 2024 (Olivier) 
o Points particuliers sur les finances (Olivier) 
o Demandes de subventions ANS (Michel) 

 Divers points (45’) 
o Organisation des championnats de France à Chartres 
o Parcours de la Flamme olympique à Chartres 
o Assemblée générale de la FFN à Nice 
o Organisation du séminaire 
o Organisation des élections du 12 octobre 2024 
o Point sur la rédaction du plan de développement 2025/2028 

 Questions diverses – 20’ 
 Calendrier institutionnel – 5’ (Michel) 

 



VALIDATION DES PV  

Les PV des réunions de bureau et du comité directeur du 31 janvier n’appellent aucune remarque. 

Ils sont adoptés à l’unanimité. 

POINTS ADMINISTRATIFS 

o Etat des licences au 20 mai 2024

L’état des licences 2023/2024 n’appelle pas de remarques particulières. Il y a 330 licences de

plus par rapport au nombre connu à la même date en 2023.

o Point sur la labellisation des clubs

Michel donne les explications concernant la labellisation validée par le dernier comité directeur

fédéral. 12 clubs sont officiellement labellisés : 1 or (ENT), 2 argent (JN & ECO), 9 bronze

(CNMG, ACA, CNV, NAT, NCC, CNC, LAC, ACB, CMN). Le comité confirme la décision de mettre

en place une labellisation régionale pour la saison prochaine. Le comité directeur de la nouvelle

mandature sera amené à réfléchir sur celle-ci.

o Evolution Swim’O

Olivier précise qu’une stagiaire a été recrutée (Hadjara) pour faire évoluer Swim’O. Elle a

débuté le 1er avril et son contrat se termine fin septembre. Son travail permet d’avancer sur le

développement de l’application dont la nouvelle mouture sera présentée lors du séminaire

d’octobre. Olivier a endossé à nouveau le « costume » de chef de projet.

POINT SUR LA SITUATION PARTICULIERE DES DEPARTEMENTS  

Pas de réelles nouveautés depuis la dernière réunion. Philippe précise que des études sont réalisées 

pour la construction (ou remplacement) de deux piscine à St Pierre des Corps et St Cyr. Quelques 

problèmes avec les formations BNSSA en Loir et Cher. 

Le président informe le comité de la suspension temporaire d’un entraîneur à Blois. Nous restons en 

attente des résultats de l’enquête en cours. 

AFFAIRES SPORTIVES 

o Bilans de la saison toutes disciplines

Tous les bilans sportifs ont été transmis aux membres du comité. Les erreurs devront être 

signalées à Michel pour rectifications. 

o Modifications des programmes 2024

Cécile DUCHATEAU évoque les propositions émises par les coaches lors de la réunion du 9 avril 

dernier pour la fin de saison, à savoir : 

- Maintien des grilles pour les régionaux été, organisation sur 2 journées au lieu de 2 

journées et demi 

- Changement de programme pour les championnats benjamins à Blois 

- Elargissement de la grille garçons pour la finale avenir de Salbris 

Des modifications sont également proposées pour le dernier trimestre 2024 : 

- Organisation d’un championnat régional de demi-fond en octobre 

- Suppression du circuit et du championnat régional hiver 

- Maintien du challenge avec le 400 papillon (vote du comité avec 3 abstentions) 

Et pour l’organisation 2025 : 

- Maintien du collectif TC avec 20 nageurs (stage en février) 

- Création d’un collectif interdépartemental juniors (stage en avril par groupes de 3 

départements – 18/26/37 & 28/41/45) qui sera présenté en conseil des territoires. 

Le comité valide le principe de ces changements. 



o Organisation saison eau libre

Le comité valide le règlement de la coupe du Centre

Claude Mulon s’étonne que les palmes soient autorisées lors des épreuves d’eau libre. Cette

autorisation ne s’applique que pour les épreuves grand public et hors concours.

POINT FINANCES 

o Situation financière

Concernant la situation financière de la ligue, il y a : 

- Sur le compte courant, 13882,36 euros ; 

- Sur le livret bleu, 75000 euros ; 

- Sur le livret OBNL, 60000 euros. 

Il reste à rembourser 21070,21 euros du prêt d’acquisition du siège social de la ligue. 

o Point particulier sur les finances
Le trésorier informe le comité que la ligue a réglé la facture de  1868 € relative à la 

péréquation pour le plongeon et a reçu de nouveau une facture de 4630 euros environ pour le 

financement pour la préparation de la relève internationale toutes disciplines.  

Un courrier a été envoyé par le Président à tous les clubs et comités pour les informer de cette 

taxe qui sera peut être répercutée sur eux. En parallèle, un mail a été adressé à la FFN pour 

préciser que cette dépense, non inscrite dans le budget prévisionnel ne pouvait être réglée avant la 

clôture de l’exercice. 

o Demandes de subventions ANS

La campagne de demandes de subventions est close. 11 clubs et 2comités départementaux ont 

complété des dossiers (46 actions). 

La commission régionale a proposé à la FFN des demandes à hauteur de 23300 €. Cette dernière 

doit contacter le Président pour valider les demandes définitives à l’ANS. 

Michel précise que la commission a constaté de nombreux dossiers mal rédigés ou incomplets et 

malheureusement déposés au dernier moment, ce qui empêche toute rectification, ce qui peut être 

préjudiciable aux demandeurs. 

DIVERS POINTS 

o Championnats de France à Chartres : les membres du comité ont été invités par la Ligue le 20

juin à Chartres, 17 personnes seront présentes au déjeuner amical sur place.

o Parcours de la flamme olympique : aucune nouvelle à ce jour, beaucoup de difficultés avec les

organisateurs et des préconisations sécuritaires importantes.

o Assemblée générale à Nice : Philippe remplacera Dominique, absent pour raison médicale. Eu

égard au tarif prohibitif de l’hébergement proposé par les organisateurs, nos représentant,

comme l’an dernier, ont décidé d’être autonomes.

o Organisation du séminaire : le samedi matin 12 octobre (matin de l’AG) à Orléans avec les

thématiques suivantes :

- Sportif : définition des tests physiologiques communs 

- Formation : apprentissage et présentation des aides aux employeurs 

- Soutien clubs : financement possibles pour les associations 

o Organisation des élections : Michel présente le déroulement du processus électoral (voir en fin

de compte rendu). La société Practice a été retenue pour assurer les votes par voie électronique.

Le Conseil de Surveillance des Opérations Electorales, instance statutaire, sera présidée par

Jean Pierre Miquel assisté de Chrystel Mear-Brenault.



o Rédaction du plan de développement 2025/2028 : Olivier présente le schéma d’organisation avec

une première réunion restreinte de réflexion le 21 juin. Un webinaire de présentation aux clubs

sera mis en place le 7 octobre.

QUESTIONS DIVERSES 

Michel enverra cette semaine aux présidents départementaux la liste des proposables pour les 

récompenses fédérales 2023/2024. 

Michèle Rouilly informe le comité que suite à l’organisation de la compétition « challenge » à 

Montargis (qui s’est très bien déroulée), des modifications seront apportées aux programmes 

2024/2025. 

Jacques s’est renseigné pour réserver un garage pour stocker le matériel de chronométrage sur 

Bourges. Le comité valide la location pour celui-ci. 

CALENDRIER INSTITUTIONNEL 

La prochaine réunion du comité directeur sera organisée le samedi 28 septembre 2024 (matin) à 

Tours. 

ASSEMBLEE GENERALE ELECTIVE 2024 
DEROULEMENT DU PROCESSUS ELECTORAL 

- :- :- :- 

28 SEPTEMBRE 2024 : 
Dernier comité directeur de la Ligue  
Tirage au sort de l’ordre de présentation des candidats 

29 SEPTEMBRE 2024 : 
Date limite d’organisation des assemblées des comités départementaux 

2 OCTOBRE 2024 : 
Date limite de dépôt des candidatures par écrit 

7 OCTOBRE 2024 : 
Validation des candidatures pas la commission de surveillance des opérations électorales 

9 OCTOBRE 2024 : 
Envoi à chaque votant (président de club affilié au 30 août 2023) de la liste des candidats 

12 OCTOBRE 2024 : ASSEMBLEE GENERALE à partir de 14 heures : 
Election du comité de direction (vote électronique) 
Proclamation des résultats des votes pour le comité de direction 
Election du président et des délégués aux assemblées générale fédérales 


